EIODIEIO Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes Fuera de la capital . . . 1'00 » trimestre Extranjero y Ultramar . . 1'25∌ > »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustia Roca.

A GRUPACIÓN SOCIALISTA DE PALMA

CONVOCATORIA

Para hoy sábado día 4 del corriente celebrará esta Agrupación reunión general 4 las ocho y media de la noche para tratar asuntos electorales. Se recomienda la asistencia á todos los afines con el ideal.

El Comité.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

NUESTROS CANDIDATOS

Prancisco Roca Hernández

DISTRITO 3.º

Sebastián Crespí Boscana

MANACOR

En este Municipio, se presentarán los siguientes candidatos Obreros:

La Agrupación Socialista presenta al compañero

Esteban Gelabert Nadal

La Sociedad Cooperativa. «La Economia» presenta al compañero

Luis Grimalt Llull

La Sociedad «Auxilio de Trabajadores» prezenta á los compañeros

Miguel Gelabert Gerdá Martín Gomila Febrer

Estos compañeros luchan en contra de los candidatos burgueses de todas las fracciones políticas que se presentarán á la lucha electoral.

OBREROS DEL 2,° Y 3,° DISTRITOS IÁ LAS URNAS

Si todos los trabajadores conocierais vuestros intereses, si supiérais que con el sufragio universal podéls descargar rudo golpe à la clase patronal, à esa clase que es dueña de la tierra y de las fábricas, à esa clase que continuamente rebaja vuestros salarios y os envenena la existencia

con tedo género de imposiciones humillantes y odiosas, la candidatura socialista, que representa la protesta contra el régimen infame de la explotación y que simboliza el ideal que ha de redimiros por completo, saldria triuntante de las urnas en las proximas elecciones municipales.

El dia 12 del corriente va a librarse, entre todos los partidos políticos de Palma una renida batalla electoral. Todos quieren llevar sus candidatos al, Ayuntamiento, ¿Sabeis por quó? Porque el Ayuntamiento es la autoridad municipal, es el que impone y recauda tributos, cuida de les obras, higiane, ornato é instruccion públicas, y él, en fin, regula el orden y la marcha administrativa y politica de la ciudad, debiendo todos los ciudadanos someternos a sus disposiciones, sean justas o arbitrarias. Et Ayuntamiento tiene para producir el bien de los trabajadores infinidad de recursos. Puede fomentar la instrucción, puede abrir obras para ocupar a los que carezcan de trabajo, puede cuidar de los invalidos, puede socorrer a los enfermos dandotes medicinas y asistencia médica gratuitas, y puede, con su autoridad y poder, poner coto à la insaciable codicia de los explotadores amparando en toda clase de conflicos à los opreros a fin de que no sean victimas de la rapacidad y despotismo capitalista.

Todo esto y mueno mas puede hacer el Ayuntamiento, y los tranajatores pueden con poco esfuerzo ser dueños de ét. Todos los obreros estais ya convencidos de que el fabricante es vuestro enemigo. Contra ét não librado aquí recias balallas los tejedores, miadores, adudadores, carpinteros. Todos los proletarios en general os habé.s rebelado diferentes veces contra el despotismo y avariola del purgués. Pues pien; esos mismos burgueses que en las fabricas y taileres tiranizan y amargan la existencia del obrero pedirán ahera vuestros votos para que triunten los representantes de su política farsa, de sus intenciones, de sus egoismos y arbitrariedades, con objeto de tener sayo el poder manicipal y contribuir con él á la derrota de los obreros cuantas veces intenten éstos, rebelarse contra los atropelios y robos que hace en la tábrica á su dignidad y a su trabajo.

En el terreno politico, en las elecciones, la lucha reviste el mismo caracter. Ricos y pobres, burgueses y trabajadores, tal es el fundamento de nuestra guerra contra todos los partidos. Tenga cuidado el trabajador, es preciso que medite si quiere sain de su miseria. Si vota la candidatura burguesa es como si biciera traición à los huelguistas de una fábrica. Los obreros militantes luchan contra la sociedad actual que permite con sus leyes la explotación del hombre por el hombre. Luchan para abolir el despotismo del fabricante, para elevar los salarios y para disminuir las horas de jornada; luchan, en fin, para adquirir fuerza, ya que sin ella no es posible modificar le ley que sanciona y defiende las desdichas de los hijos del trabajo.

Y esa fuerza la adquirirà et obrero si tiene en et Ayuntamiento quien vete por sus intereses. Allí podrà exigir que se rebajen los tributos, que se le facilite trabajo, se le socorra en sus necesidades y se-instruja à la infancia y podrà ancontrar alli en todas las luchas que sostenga el obrero contra sus explotadores; protección, amparo y defensa decidida.

Obreros de Pauna. Todos los partidos burgueses, conservacores, liberates y republicanos, salvo algunas pequenas diferencias de detalle en la manera de gebernar, son partidaries de que el mundo continué de la misma manera que noy. Todos ellos son partidarios dei bargués que os explota. Os darán fibertad, mas no el pan que ha de acompanar a ésta, para ser firme y verdadera. Ellos no se atreveran a ponerse trente del fabricante cuando intente reducir vuestros salarios ú os imponga sus caprienos de senor y dueno. En cambro, si votats la candidatura socialista cumpirreis como baenos, luciando por vuestra propia causa, y contributréis noblemente at quebrantamiento del régimen que os sujeta al capital y a la miseria.

Trabajadores: Trabajat para que salga triun fante la candidatura obrera.

La Comisión electoral.

Programa Municipal del Partido Socialista Obrero

Abolición de todos los impuestos que perjudiquen à la clase trabaladora.

Fijación de un salario mínimo para los empleados y obreros del Municipio que les permita satisfacer sus primeras necesidades. Este salario se determinara todos los años por el Ayuntamiento de acuerdo con las sociedades obreras de resistencia.

Jornada máxima de ocho noras para to tos los tranajos y servicios del Municipio.

Cantinas escolares, dende se dé gratuitamente una comida sana a los nijos de tos trabajadores en el tiempo que media entre la ciase de la mañana y la de la tarde.

Dar todos los años á esos niños ropa y calzado, un traje y un par de botas o zapatos en invierno y otro traje y otro par de botas á la entrada de verano.

Asistencia médica y servicios firmacéuticos gratuitos.

Greación de asilos para los ancianos y los invalidos.

Idení de asilos de noche y distribución de viveres para los viandantes y los que buscan colocación sin tener residencia fija.

I dem de casas de maternitad para los niños cuyas madres tienen que abandonarlos durante el día e la noche para ir al taller o á la fábrica.

Idem de casas de baños y lavaderos públicos gratuitos.

Idem de Polsas del trabajo ó de edificios donde tengan domicilio gratis y local para celebrar reuniones las Sociedades obreras que se proponen mejorar la condición de sus individuos ó de su clase.

Abolición de las subvenciones de carácter relicso.

Retribución de las funciones municipales con arreglo al salario máximo que perciban los trabajadores, á fin de que los concejules obreros puedan desempeñar su cargo.

Exigir el execto complimiento de las Ordenanzas municipales en todo cuanto favorezcan á los trabajadores, y principalmente en lo que se refiere a la higiere de las habitaciones, análisis de los artículos alimenticios, derribo de las casas denunciadas y andamiaje de las obras.

NOTAS SUELTAS

El candidato monárquico por el 3.º distrito, entiende á maravilla el arte de cazar adeptos. Apenas supo que le habia tocado la breva de que le designaran para futuro concejal, le faltó tiempo para convidar á los electores de las afueras á un gaudeamus que les ofrecía como aperitivo, para demostrar sin duda que el dia de las electiones no faltará caldo alcohólico y rosquillas en abundancia.

Y es que debe estar al tanto de qué, muchos honorables ciudadanos, esperan con la boca abierta el período de lucha electoral para mercar sus sufracios al que más dá por ellos, porque no pasa de ahí el concepto que tienen formado de la ciudadania.

Y como el puede darse aires de rumboso....

También los acrato republicanos, corren que se las pelan por las calles y plazas del distrito, buscando votos como condenados.

No sabemos que argumentos emplearan para convencer à los bonachones vecinos de que se puede sin desdoro abominar de la ruin y maldita política, y heber los vientos por alcanzar el cargo de concejal, en representación de un partido político burgues.

Bien que es tenta la inconciencia que, por desgracia, priva sún entre gran parte de la masa obrera, que no será estraño que muchos trabajadores les presten oidos y hasta les dipulen por sus legitimos defensores.

Tienen tan anchas las tragaderas!

*·

Solo nesotros, los socialistas, dejamos á la libérrima voluntad de los electores que voten según sea su deseo, después de aconsejarles que antes de hacerlo hagan un cincero examen de conciencia, con el fin de que, al depositar el sufragio en la urna electoral, tengan plena convicción de que responde á su modo de pensar.

¿Que eso es más que probable que, dada la pésima educación que de los políticos burgueses ha recibido el pueblo, proporcione una derrota à nuestros candidatos? Bueno; no luchamos nosotros por apetitos de mando ni por pruritos de vanidad, sino por cumplir con un deber de ciudadanos y dar ejemplo à la masa obrera de lo que debe hacer si quiere entrar de lleno en el camino de su emancipación, que es el confiar solo à sus propias fuerzas, el trabajo de lograrla.

Porque de esta y no de otra manera entendemos y practicamos la política, los afiliados al Partido Socialista.

Aunque ofra cosa babeen los anarqueros.

Otros dos ilustres tenemos en puerta para ir à engrosar la ya numerosa galería que cubre las paredes del salón, donde celebra sus sesiones el Cabildo municipal.

¿Que quienes son los dos nuevos propuestos? Pues un par de pejes que no les van en zaga à los anteriores, en eso de ilustres; uno de ellos tejedor, que de simple explotado pasó à poderoso capitalista, gracias à la viveza con que supo explotar el trabajo ajeno, principalmente el de las mujeres, jóvenes púberes y niñas de corta edad.

Si fuera dable ver el número de jóvenes obreras à quienes el continuo tik tak de los telares de aquel tiustre, acarreó la tisis y llevó al sepulcro, gracias à las larguísimas jornadas de trabajo que se veian precisadas à realizar por un misérrimo jornal, insuficiente à todas luces para atender à su subsistencia; puede que la famosa pirámide de Cheops, no contara con mayor número de bloques

Y siendo así, no es estraño que con estos materiales, se labre un fortunon

Ni que en esa sociedad, idólatra del becerro de oro se conquiste el título de ilustre, por los que saben guapamente hacer capital, estrujando la médula de los buesos del proletario.

Porque, un muy honrado caballero es Don Dinero.

Cualquiera que sea su procedencia.

Fernando Lozano, en un kilométrico artículo de Las D minicales, tomando pié de algunos parrafos de un discurso de Jaurés, pretende hacer ver que los socialistas españoles seguimos contraria conducta de la que sirve de guia á nuestros camaradas franceses.

¿Lu q'es et talentu de Demofilo! Solo à quien, como él, es todo un sabio, le es dado descubrir la divergencia, donde solo existen perfectas paralelas.

Porque ¿quien ignora ya, que Jaurés y la fracción de socialistas que seguían su táctica, acatando lo resuelto en el Congreso internacional de Amsterdam, han adoptado la linea de conducta por aquella memorable Asamblea ratificada, y que no es otra que la que venimos siguiendo los socialistas españoles, desde los comienzos de la fundación del Partido Social esta en España?

Luego....

* *

Tambien gratuitamente afirma el sapientisímo *Demófito* que nosotros somos enemigos de la República.

Y aparte de que casi todos los socialistas hemos sido antes republicanos, y ahora lo somos todos sin excepción pero de la República Social, y de que sabemos que ya Marx indicó la forma de gobierno repúblicano como el terreno ideal donde mejor se podía librar la última batalta en contra del capitalismo, por lo que mal podemos nosotros mirarla de reojo, en todo lo demás estan vertácico el articulista como con lo que precede.

Con que; joaloulan ustedes!

"Lo mio y lo tuyo. Estas frías palabras, origen de innumerables guerras, no existían en la Iglesia de Jerusalem. Los pobres no envidiaban a los ricos, porque no había ricos; los ricos no despreciaban a los pobres porque no había pobres. Todo era común. No pasaban entonces las cosas como ahora. Hoy el que posee bienes dá algo á los pobres; entonces los fieles renunciaban a sus posesiones, las llevaban a la comunidad y las confundian, hasta tal punto, que era imposible reconocer cuales habían sido ricos.,—San Juan Crisóstomo.—Homil in pictum Pauli; Oportet haereses esse (t. 3, p. 243 A. B. C.)

La evolución del Estado

Sobre la esencia del Estado se discute hace siglos; desde Platón y Aristóteles, todos los filósofos, todos los juristas, se han afanado por encontrar una definición precisa. Tarea vana y fatigosa que se ha resuelto en el choque de ver y criterios contradictorios. Fué solamente el estudio de la Historia, en su evolución social y económica, ló que pudo demostrar chal es la esencia del Estado, cual su significación en una época determinada y de dónde toma su poder.

El Estado nació en el mismo período histórico en que se originó, bajo formas diversas, la propiedad comunista, organizada en las gens; se desarrolló, engendrando la propiedad privada, y se impuso la necesidad de am poder represivo; el Estado.

En un sistema de apropiación común no hay necesidad ni/posibilidad de un Estado de un Gobierno; éstos aparecea solamente en el periode en que se manifiestan en la sociedad intereses antagónicos, en el período en que se inicia la lucha por lo mio y lo tuyo, en que la sociedad comunista ha caido ó está para caer, en que el propietario se opone al desposeido, en que una parte de la sociedad toma en la propiedad privada fuerza para cimentar cada vez más su posición social y económica. Apenas en la sociedad aparece semejante oposición de intereses, se hace necesario un órgano de autoridad que generalmente encuentra en la clase sacerdotal un apovo importante, y que lo representa ante los oprimidos como una emanación divina á fin de tenerlos sumisos con el temor de lo sobrenatural. A medida que la cultura y el desarrollo de la propiedad privada se hacen más complicados, y el teller nace junto al terruño y á la grey, y, sobre todo, el comercio empieza a adquirir mayor importancia, también la organización del Estado se complica cada vez más bara responder á las multiples exigencias del interés de las clases domi-

El concepto materialista que nosotros nos formamos de la Historia es éste: los poderes y las formas del Estado evolucionan y se adaptan según el modo con que una sociedad regula la producción y el cambio. La sociedad que durante siglos se apoyó en la propiedad privada, la sociedad que se desarrollo desde el antiguo Estado absoluto y feudal hasta el Estado burgues, debia, naturalmente, en fuerza del crecimiento y expansión de sus propias relaciones, someter á una total transformación el poder del Estado. Y abil está el hecho de que en los tiempos modernos, en todos los países civilizados—especialmente Inglaterra-la antigua propiedad feudal dividida haya podido sustituirse por grandes Estados nacionales, en primer término como mercado más seguro'y más extensopara sus mercaderías, y en segundo como fuerza de defensa que le permita inundar con sus productos el mercado universal

Este es—à grandes rasgos—el cuadro de la evolución del Estado actual, y desde ese punto de vista se nos presenta cómo la expresión de la comunidad de intereses de la clase dominante. Y si el Estado no tiene más misión que representan, conservar, defender todos sus intereses, es evidente que, cuando desaparezcan las diferencias de clase, también el Estado desaparere rá, no teniendo ya ninguna razón de existir.

Augusto Bebel:

La libertad del trabajo

Cada vez que los obreros, no queriendo ceder á las exigencias de un fabricante ó un maestro, se declaran en huelga, se suscita de nuevo lá tan manoseada como mai comprendida cuestión de la libertad del trabajo.

Cuando apurados ó no los medios de avenencia con los obreros huelguistas, un patrono ó fabricante toma obreros nuevos, la autoridad manda fuerzas al taller ó á la fábrica y lo ocupa militarmente, siempre, por supuesto, con la mira de defender la libertad del trabajo.

Cada vez que esto sucede, la prensa burguesa, que por lo visto cree que los obreros no tienen dignidad ni verguenza, ni iniciativa propia,
se apresura á señalar la presencia de caras desconocidas entre los huelguistas y á hablar con
cierto misterio de manejos de personas ajenas á
la fábrica ó taller en cuestión, y cuya misión no
es otra que azuzar á los obreros huelguistas contra la libertad de los obreros intrusos, contra la
omnimoda facultad del patrono de ocupar á quien
mejor le parezca, en una palabra, de atentar á la
libertad del trabajo.

Pero nosotros preguntamos: ¿Existe esa tan zarandeada libertad del trabajo?

Para que dos individuos estén en disposición de luchar, de competir uno con otro, lo primero que se necesita es que puedan hacerlo con armas iguales. Cuando hay un duelo, los padrinos emplezan por medir las espadas o ver si las pistolas con que se han de bátir los dos adversarios son completamente iguales. ¿Qué diriais de los testigos que rermitieran que se verificase el desafío estando uno de los combatientes armado de pistola, en tanto que el otro no tuviera más arma que la espada o los puños?

Pues este último caso es el que precisamente ocurre en la añeja y no interrumpida lucha del trabajo con el capital. Este tiene á su favor todas las fuerzas creadas en el largo transcurso de la vida de la humanidad en la tierra; las leyes hechas por el para salvaguardía de sus intereses; hechura suya son los magistrados que deben aplicarlas; á su defensa están consagrados los hijos arrebatados al trabajor so pretexto de defender la patria; las autoridades, los poderes todos de ese mecanismo político, que nos envuelve y ahoga entre sus fuertes mallas, no tienen otro objeto, otra misión que poner a salvo los sacratistmos intereses del capital detentados por los menos en perjuicio de los más.

¿Qué tiene, en cambio, el trabajador contra todas esas fuerzas reunidas? Nada absolutamente nada Las leyes no se han ocupado de él como no sea para perjudicarle, oprimirle y estrujarle. Todos los intereses creados son opuestos y contrarios a sus propios interes.

¿Dónde está; pues, la igualdad de condiciones para su lucha contra al capital? Y faltando esa igualdad, ¿dónde está la libertad del trabajo?

Un fabricante es muy dueño de introducir en su industria una nueva máquina que suprima y arroje à la calle y suma, por consiguiente, en la miseria à millares de familias. Lejos de censurarle por ello, todo el mundo se lo alabará como un adelanto, como un progreso realizado por él.

Un fabricante puede, siempre que se le antoje, cerrar su fábrica, dejar paralizadas é inactivas gran número de máquinas que representan un capital y que en manos de los obreros serían un gran elemento de producción y riqueza. Nadie tiene que decir nada por ello: es muy libre el fabricante de emplear su capital como quiera, lo mismo que no emplearlo de ningún modo.

Mas se declara un puñado de obreros en huelga, y entonces los cimientos de la sociedad se es-

tremecen, todo el orden de cosas establecido corre peligro de hundirse, y hay que acudir á toda prisa á apuntalar el vacilante capital con todas las enormes fuerzas de que puede disponer el actual estado burgués.

Policia, guardia civil, infanteria, caballeria y hasta artilleria si conviene; todo se pone a disposición del burgués cuyos intereses se suponen amenazados:

Se averigua, se indaga que obreros son los más inteligentes, y, por consecuencia, menos sufridos, se busca un pretexto—y si no se encuentra se inventa—para hacer caer sobre ellos todo el peso de la ley, y se los encierra en los inmundos calabozos de nuestras cárceles en medio de empedernidos criminales, ó se los transporta á lejanos é insalubres presidios, donde pierden la salud y muchas veces la vida, mientras sus familias, faltadas de su natural y más firme apoyo, vegetan en medio de una miseria sin nombre.

En las huelgas todas las ventajas están de parte del patrono. Esté puede esperar impunemente que se agoten la paciencia y los recursos del huelguista para dar una vuelta más al tornillo de la explotación, en tanto que el obrero, no pudiendo vivir sin comer y no pudiendo comer sin trabajar, tione nueve probabilidades de perder contra una de ganar.

El fabricante puede tomar en seguida nuevos obreros—pues nunca faltan fumélicos ó traidores de que echar mano—, mientras que los huelguistas pasan á veces semanas y meses sin encontrar quién ocupe sus brazos. Y, no obstante, en casos de huelga, como en todos los demás, las le-

yes favorecen al más fuerte.

El fabricante puede apelar a cuantos medios quiera para vencer a los huelguistas; mas lay de estos si se atreven a lanzar la menor indirecta contra aquel ó contra los obreros intrusos! Se les acusa de coacción, de atentar a la libertad del trabajo, y la ley los castiga con todo el peso de su rigor.

Y si considerados los obreros en conjunto no tienen tal libertad del trabajo, menos la tienen aún individualmente considera los:

Cuando un obrero va en demanda de trabajo, no es él quien impone las condiciones al patrono, sino al contrario, éste es quién se las impone à aquél.

Se nos dice que el obrero es libre de aceptar ò no esas condiciones, y eso ni es ni ha sido sido nunca verdad, porque aquel obra impulsado por la necesidad y solo es libre de aceptar las condiciones impuestas a morirse de hambre.

A esto queda reducida la tan cacareada libertad del trabajo en nuestra egoista sociedad burguesa. Por nuestra parte, se la regalamos gustosos á los que con tanto empeño aparentan defenderla.

De El Trabajo de Sabadell.

HUELGA EN LA FÁBRICA

"CAN MANEU,,

Habiéndose acercado á esta Redección varios de los obreros fundidores que hoy se hallan en paro, nos han hecho las siguientes munifestaciones:

Desde el dia 4 de Octubre pasado, sufrimos en el taller de Fundición un encargado llamado Francisco Hero, inepto en todos conceptos para el cargo que desempeña, y despótico y arbitrario para con los obreros que tiene bajo su dirección; pues segun noticias recientes del Centro de Metalúrgicos de Barcelona es un hombre de conducta dudosa, habiendo hecho vida de burgués, durante tres años en aquella capital.

La causa si origen del paro, es debido à la falta de concelmien os en la materia como encargado, pues habiendo ordenado un trabajo que para su confección precisaba un cierto tiempo, à él se le antojo que debia terminarse según se le había antojado; y como este capricho no podía realizarse sin mediación de algún mitagro, claro está que no se satisfizo el capricho del encargado, lo que dió lugar al despido de tres obreros el dia 26 por la noche.

Este despido injusto, fué el motivo de que todos los obreros fundidores abandonasen el trabajo, acordando no reanudarlo hasta que fuera

despedido el encargado.

Una comisión que se nombró, fué la encargada de participarselo al patrono Sr. Oliver, el que enterado de la desición de los operarios, contestó que tenia compromiso con el capataz ó encargado y que bajo ningún concepto queria romperlo, prefiriendo antes cerrar la fábrica que ceder á la petición.

Hasta hoy venimos continuando el paro, sin que ninguno haya faltado a la solidaridad. El encargado ha salido para Barcelona en busca de personal.

* * *

Estas son las impresiones que hemos recogido de los mismos huelguistas, sin que háyamos notado en sus manifestaciones como decla La Ultima Hora el ánimo de intervenir en la administración de la casa, ni que empezason el trabajo à las 10 y lo terminasen à las cuatro; pues la jornada que realizan es de diez horas.

Siempre sucede lo mismo; afánase la prensa burguésa en publicar sucesos; pero tratándose de movimientos entre obreros y patronos, ha pecado siempre de parcial. Como ha sucedido en la primera reseña publicada, de la citada huelga, que han aparceido culpables y exigentes los obreros, por haberse recogido las impresiones del mismo patrono; sin procurar antes de la publicidad recojerlas también de los huelguistas.

Puede que entre un número de obreros, haya alguno con pretenciones de alcanzar un plaza más elevada; pero de esto a querer administrar los intereses del patrono, media un abismo; por consiguiente no se concibe.

Lo que de cierto hay, es que en la actualidad, la lucha de clases se ha presentado de cuerpo presente, y de ello deben tomar nota algunos obrevos que sienten amor por la casa y que la tienen en gran estima. Pues a pesar de trabajar en la casa desde hace muchos años y reunir condiciones tan ventajosas para el Patrono, en casos como el presente le merecen igual consideración; porque es la clase explotada que, frente á la explotadora, le reclama mejoras.

De ceder à ellas, cree gravar sus intereses o humillado su amor propio; y antes que ceder à las emigencias, (como dicen los patronos,) las rechazan.

Ante tal actitud, no hay otro medio que la lucha y en ella vence el más tuerte.

En la actualidad, todos los obreros debemos prestar nuestra solidaridad à los obreros fundidores en huelga por el despotismo de un encargado y la soberbia del patrono.

El hombre posee la propiedad de la materia orgánica (la de producir lo que consume,) en su más alto grado de desarrollo. Sin ningún trabajo de su cerebro, ni de sus brazos, ni de sus músculos, ni de sus piernas, con sólo el trabajo de sus intestinos y de sus riñones reproduce casi el valor de lo que consume. Este trabajo intestinal es el único que realizan los animales inferiores y los capitalistas.—Lafarque.

El caciquismo en Lluchmayor

En el número pasado de este semanario, dimos cuenta de una información recibida de Lluchmayor, relatando los hechos ocurridos, el demingo 22, del pasado, referente á lo suscitado por el
Sr. Alcalde y los guardias municipales, recientemente elegidos, como también hicimos mención
de las absurdas disposiciones que sin motivo fundado, tomó el sr. Catañy, teniendo en cuenta que
dicho señor fué el que con su incorrecto proceder
dió pié a lo sucedido, y motivó que la opinión pública del pueblo lo tildase de provocador y que
sobre él caerían todas las responsabilidades del
conflicto suscitado.

Pues como decimos en el número pasado que en éste continuaríamos el asunto en cuestión, vamos à dar à conocer à nuestros lectores el final del sainete puesto en escena por el Sr. D. Antonio Catañy, protagonista de la obra «El caciquismo en Lluchmayor;» en la citada obra desempeña el Sr. Catañy el papel de un señor Feudal y algunos caciques del pueblo intimos amigos suyos, representan el papel de lacayos.

El señor de mando y ordeno, después de que el pequeño disturbio estaba amortiguado, mandó que se cerrase el local de la Sociedad de obreros Zapateros y el de la Unión Republicana, sin haber intervenido en nada en los hechos ocurridos, no deja esto de dar que creer que el señor de mando y ordeno no quería que las cosas terminasen tan pacificamente como tuvieren su fin. No deja de haberse cometido un atropello à los derechos de los ciudadanos, el que sin causa justificada los echasen fuera de su propio local social y ordenara el cierre de la casa, lo que dió lugar à muchas protestas, y gracias que no pasó á mayores el asunto, como se deseaba, los individuos que se les habia atropellado demostraron tener sonsatez y cordura, obedeciendo, to ordenado por el poneio del pueblo, comprendiendo que lo que se deseaba era indignar á pacificos y honrados trabaj ciores para ponerlos á la perrera y no estorbasen los manejos políticos electorales del entroniz elo monterilla y de sus compinches caciques del pueblo, y se lievaron el fenomenal chasco, pu s no tuvo éxito la obra en lugar de ser aplaudida fué silbada y protestada por el público. Pero como las arbitrariedades llevadas a cabo. no habian dado resultado, el Señor baja del pueblo, puso en juego otra que fué el hacer prender á dos individuos, uno de los dos fué detenido y encerrado en el calabozo municipal, por el mero hecho de haber pasado dos veces por delante del portal de la casa de la Villa, y fué que le llamó la curiosidad de pasar por ver el movimiento de fuerzas armadas que deutro el zaguan había, y el otro por estar sentado pacificamente en uno de los bancos de piedra en la Plaza, estos atropellos y alcaldadas cometidas, obra del señor de mando y ordeno, no fueron tampoco suficientes para alarmar el pueblo sensato de Lluchmayor, por comprender lo que se deseaba.

Al poco rato de haber hêcho estas detenciones, salió de la casa de la Villa el Sr. D. Antonio Catañy, alcalde de este pueblo acompañado de un séquito de fuerza de guardias civiles y municipales y se dirigioron al nuevo coartel municipal en donde están los nuevos guardias, y al llegar, les preguntó el Sr. Alcalde que hacían y hubo un interrogatorio entre ambos los que dió por resultado, llevarlos presos en medio de los guardias civiles y municipales, y el día siguiente fueron puestos á disposición del juzgado de Palma siete individuos, los cuales ingresaron á Capuchinos, pero una vez haber prestado declaraciones al señor Juez de primera instancia, los mandó á sus respectivos puestos por no haber hallado motivo

ni culpabilidad en los honrados trabajadores y nuevos guardias municipales.

Hemos sabido por último que por órdenes superiores el Sr. Alcalde ha tenido que dar posesión à los guardias elegidos por Real Orden, y tan a regañadientes le ha venido, que los ha mandado hacer servicio à 12 kilómetros fuera de la población, mandó una pareja al Arenal y la otra en el punto denominada S'esteñol, estos puntos están situados à un extremo del término municipal de Lluchmayor, se calcula que entre ir y venir à pié se necesitan 24 horas.

¡Desgraciados! no les quedara otro remedio que abandonar, si no lo hacen ante tanta crueldad y tirania que los someta pasar el tirano de Siracusa, es por no darle gusto, de pasar con la suya, de fastidiarles.

Por último debemos decir al Sr. Catañy, que las injusticias que esta cometiendo à estos horrados trabajadores que han tenido la suerte que por sus méritos contrairos en el cumplimiento de su servicio en las armas, han conseguido la plaza solicitada de guardia municipal, es pues un crimen manifiesto el que comete el Sr. Catañy, lo que hace pasar usted à estos pobres guardias victimas de las iras propias de un desalmado sin corazón de ser humano, que por mero capricho de no querer éstos guardias, porque usted señor Catañy tenia compromisos con sus paniaguados, no tiene perdón y la opinión pública lo juzgará cual se merece.

Ustea Sr. Catany parece que lleva trazas de que este pueblo vuelva à aquellos tiempos de nefasta politica, y creemos que lo conseguirá, desgraciadamente. Este pueblo está condenado à servictima de ser gobernado por intrusos y el olmo no puede dar peras, como tampoco las calabaceras pueden dar melones dulces y buenos.

Pero aunque haya un cierto refran que dice, cada pueblo tiene el gobierno que se merece, este pueblo no merece ser gobernado por un saltinbanquis ó por un frégoli que en política sabe tocar todos los instrumentos, pero tenemos la seguridad de que no llegara à ser nunca profesor.

Lluchmayor 2 Noviembre 1905.

Un Molestado.

ACUSAMOS RECIBO

Nuestro Director ayer recibió una carta de un elector del tercer Distrito, firmada por Un Republicano, tratando el artículo que insertamos en el último número de este semanario en que nos ocupábamos del candidato Gabriel Binimelis.

Este elector del tercer Distrito nos dice que el candidato Gabriel Binimella no es candidato elegido por el partido, que solo es elegido por una minoria del Comité.

Debemos decir à este señor que nos dirigió la citada carta que si no hubiese ocuitado sa nombre en la firma gustosos la nubiéramos insertado.

Restanos decir al citado elector, que de haber seriedad y disciplina en el partido Republicano, no tendría que lamentarse de cierto casiquismo.

Si entrais torcido un clavo, cuantos más golpes le deis tanto más habrá de torcerse, y tal vez al querer enderezarle se quiebre á puros golpes. Si no cuidais de que entren vuestros niños con buen pie libres, andaces é investigadores en la gran vida del pensamiento la humana excelencia; si entre padres y maestros les arrebatais lo fecundo, su individualidad temblada por ellos, inquietaos por vosotros mismos; estais torciendo la humanidad de mañana.

Tomás Meabe.

HUELGAS

INTERIOR

OVIEDO —La Sociedad de Canteros de esta capital se ha visto en la necesidad de dedarar la huelga al destajista José Menéndez (a) Piñole.

Este individuo trataba de sacar a costa de los trabajadores la rebaja en el precio de las obras que à él le proporcionaban de segunda mano.

Se recomienda á los obreros de este oficio no admitan las proposiciones que les hagan para ir á trabajar á Oviedo, sin ponerse de acuerdo antes con la Sociedad de Canteros, San Juan, 12.

VALLADOLID. Los carpinteros persisten en su actitud, dispuestos á continuar la lucha hasta conseguir las reclamaciones que formularon.

Además de los donativos ya publicados, han recibido los siguientes de las poblaciones que se indican:

De los Tipógrafos y similares de Bilbao, 25 pesetas; de los Moldeadores de idem, 10 de los Obreros en mosaicos de idem, 25; de los Cargadores del Muelle de idem, 14; de los Obreros del gas y electricidad de idem, 12; de Hojalateros de idem, 25; de los Carpinteros y similares de San Sebastián, 50; de los Trabajadores en piedra de Oviedo, 15; de la Agrupación Socialista de Lejona, 5°25, y de los Corpinteros de Pamplona, 5.

GALICIA. — El contratista Antonio Lusiro, uno de los dos explotadores à quienes los canteros del Puerto de Santa Cruz (Coruña) les declararon la huelga hace dos semanas, solicitó de la Sociedad un arreglo, al cual se ha llegado, comprometiéndose à respetar la jornada de nueve horas y á admitir à los canteros que allí trabajaban ó à lo que la Sociedad le indicase, así como à indemnizar á ésta de los gastos que la hubiere ocasionado la huelga.

Nuestra enhorabuena por el triunfo alcanzado.

EXTERIOR

FRANCIA.—El II Congreso del Partido Socialista se celebrara en Chalon los días 29, 30 y 31 de obtubre y el 1.º de noviembre. Precedera a la apertura del Congreso un gran mitin público, que se efectuara el día 28.

El orden del día provisional de dicho Congreso le formarán los siguientes puntos:

Memoria del Consejo Nacional.

Idem de la minoria socialista del Parlamento. La acción electoral del Partido; las elecciones senatoriales y legislativas en 1906.

Organización de la propaganda.

la tarde!

Elección de la Comisión permanente.

, Punto donde ha de celebrarse el próximo Congreso nacional.

SOCIEDAD DE OBREROS PANADEROS

Esta Sociedad celebrará Junta General ordinaria el domingo día 5 del corriente á las seis de

La Junta Directiva.

ORFEÓN OBRERO BALEAR

Esta entidad celebrará Junta General extraordinaria el lunes día 6 á las ocho de la noche para tratar asuntos importantes.

Se suplica la asistencia de sos afiliados. **El Comité.**

PALMA DE MALLÓRCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41